

## Con la urgencia de reactivar red asistencial de Malleco, asume nuevo director de Araucanía Norte

**GRAN DESAFÍO.** Lista de espera quirúrgica de hasta 300 días, sumarios pendientes y un hospital postergado, marcarán la agenda del nuevo director del SSAN, Jorge Montes, quien fue presentado por las autoridades regionales.

El Austral

carolina.torres@australtemuco.cl

**F**ortalecer la infraestructura hospitalaria, solucionar el problema de las listas de espera y restablecer la seguridad y dignidad de los funcionarios, estarán en el centro de los desafíos que deberá enfrentar el nuevo director del Servicio de Salud Araucanía Norte (SSAN), Jorge Montes, quien asumió el cargo recientemente tras concursar vía Alta Dirección Pública (ADP).

La nueva autoridad fue presentada oficialmente por el delegado presidencial provincial de Malleco, Leopoldo Rosales, y el seremi de Salud de La Araucanía, Andrés Cuyul, quienes destacaron su vasta trayectoria en la zona y el conocimiento profundo que tiene sobre el sistema de salud local.

Montes, ingeniero comercial y magister en Gestión en Salud, suma 25 años de servicio público, de los cuales 20 han estado ligados directamente a la red de salud de Araucanía Norte donde se ha desempeñado como director de los hospitales de Victoria y Angol, y durante casi una década como subdirector administrativo de este último recinto.

Durante el encuentro protocolar con las autoridades regionales, se delinearon los principales focos de su gestión: reactivar la red asistencial, reducir las extensas listas de espera quirúrgicas, fortalecer al equipo humano del servicio y concretar, finalmente, la esperada apertura del Hospital de Curacautín.

“Hemos compartido los temas de salud que son de interés para la ciudadanía como la situación de los hospitales de la provincia. Ha sido una grata y provechosa conversación y he quedado muy sorprendido del conocimiento que tiene el nuevo director del Servicio de Salud, puesto que él también es una persona que tiene mucha experiencia en el servicio”, afirmó el delegado provincial, Leopoldo Rosales.

### CURACAUTÍN

Uno de los hitos más esperados



EL INGENIERO COMERCIAL JORGE MONTES (AL CENTRO) ASUMIÓ RECIENTEMENTE COMO NUEVO DIRECTOR DEL SSAN.

“El objetivo central de esta gestión será restaurar la seguridad de nuestros funcionarios, la dignidad de trabajar en el sector salud, y retomar el camino que tenemos como institución pública: brindar atención de salud a la población de Malleco”.

Jorge Montes,  
director SSAN

y que marcará la actual administración es la puesta en marcha del nuevo Hospital de Curacautín, un proyecto largamente esperado y que ha sido postergado por dos quiebras de empresas constructoras y sucesivos incrementos de costos. El nuevo director tendrá como misión liderar su apertura.

“El nuevo director del Servicio de Salud Araucanía Norte deberá encabezar la inauguración de la primera parte de lo que va a ser el Hospital de Curacautín, que recordemos fue reactivado por nuestro gobierno luego de sucesivas quiebras de las empresas, compromi-

tiéndose a implementar la pronta ejecución de esta primera parte”, señaló el seremi Andrés Cuyul.

En tal sentido, Montes confirmó que la meta es ambiciosa, pero clara: “La meta que tenemos es poner en operaciones la primera etapa del hospital, antes de fin de año”.

Otro de los puntos urgentes es resolver la lista de espera quirúrgica, donde actualmente hay cerca de 4.000 pacientes en espera, con un tiempo promedio de 300 días. La especialidad más colapsada en la provincia es oftalmología, específicamente en el área de cataratas.

“El llamado es a retomar esta senda que nosotros conocemos, este ideal público de servir, de ponernos a disposición de la gente que más los necesita”, expresó el nuevo director.

En el plano interno, Montes fue enfático en que también se requiere una recuperación del espíritu institucional. “El objetivo central de esta gestión será restaurar la seguridad a nuestros funcionarios, la dignidad de trabajar en el sector salud, y retomar el camino que tenemos como institución pública: brindar atención de salud a la gran

### 4.000

**pacientes se** encuentran actualmente en espera por una cirugía en el Servicio de Salud Araucanía Norte, siendo la especialidad de oftalmología, la más crítica.

mayoría de la población de Malleco”, afirmó.

Por su parte, el seremi Cuyul recalzó la necesidad de enfrentar también temas estructurales como la rehabilitación de la infraestructura y el cierre de sumarios administrativos aún abiertos.

“Los énfasis provinciales tienen que ver con la rehabilitación de la producción quirúrgica y consultas de especialidad, junto con la reactivación de la infraestructura sanitaria. A ello se suma el impulso que va a dar a estudios pre-inversionales para avanzar en la reposición y normalización del Hospital de Traiguén y, al mismo tiempo, es importante para nosotros como Ministerio dar término a los sumarios administrativos en curso, y rehabilitar este servicio que ha pasado por distintas crisis”, concluyó Cuyul. **CS**

COMUNICACIONES SEREMI DE SALUD